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香港文匯報訊（記者 郭若溪 深
圳報道）第十四屆深圳服交會新聞
．時裝發佈會暨天玓原創服裝品牌
聯盟開啟儀式近日在羅湖天玓商場
舉行，該商場由港資企業開發，位
於羅湖嘉賓路，是深圳首個「原創
服裝品牌聯盟商場」，為深港草根
設計師提供原創展示的平台，目前
一二樓的招商已經完成。

港設計師進駐租減3成
據了解，天玓商場是由港資開發的定位為高端服飾展貿的商場，主打原創服
裝品牌，商業規模約2萬平方米，將於今年10月正式營業。主據該商場總經理
黃宏興介紹，商場結合O2O模式（線上╱線下模式）將實體店與電商的經營結
合，為深港草根設計師提供原創展示的平台，入駐的設計師可享受低於周邊商
舖2至3成的租金優惠。
據深圳市服裝行業協會會長沈永芳介紹，本屆服交會以「我．時尚．態度」
為主題，預計將有近千家國內外品牌企業參展，呈現更多知名品牌，多元化跨
界合作，創新中國服裝展示所遵循的傳統模式。

■位於羅湖嘉賓路的天玓商場。郭若溪 攝

萬達海外主拓文化旅遊
冀2020年海外收入佔比三成

深「原創服裝商場」10月開業

香港文匯報訊（記者 于永
傑 威海報道）剛剛上升為國
家級的威海臨港經濟技術開
發區，舉辦首屆產學研合作
大會，共有16個項目進行現
場簽約，涉及新材料、裝備
製造、保健食品等領域。其
中北京化工大學與威海拓展
纖維簽訂的碳纖維關鍵技術

研究項目，將打破國際壟斷；吉林大學與山東浩然特塑有限公司簽
訂的核電工業材料項目，具備十億級銷售額生產能力。
據悉，威海臨港區今年內將力爭60家以上企業與高校院所實現戰
略合作，每年新增30個以上產學研項目。

香港文匯報訊（記者 亓娜 上海報道）恒豐銀行近日正式聘任龔
六堂教授為首席經濟學家。龔六堂現任北京大學光華管理學院副院
長、教授、博士生導師，教育部「長江學者特聘教授」、國家傑出
青年基金獲得者。
恒豐銀行於2003年經中國人民銀行批准，經過整體股份制改造成
為一家全國性股份制商業銀行。截至2014年一季度末，銀行資產總
額達8,588億元人民幣，各項主要監管指標繼續保持在較好水平。目
前，全行共有148家分支機構，正在積極運作北京分行、上海分
行、鄭州分行、瀋陽分行等機構的設置工作。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）星美文化（2366）公佈2014年發
展戰略。公司稱，星美文化聯同星美傳媒集團，將於2014年投資製
作8至10部影視作品。目前已與陳可辛、關錦鵬、許鞍華等知名導
演達成項目合作意向。此外，星美文化及其所屬集團將加快電影發
行業務的開展，目前已投入200萬歐元獲得海外影片《進化人》的
中國地區發行權，另一部海外大片投入90萬歐元獲得。而中美合拍
片《飛虎隊》已完成編劇部分的工作，預計今年啓動。
除上述核心業務，星美今晟影視城將繼續加建各類場景，並將佔地
面積擴建至900畝。同時，公司將進軍互聯網産業，建立雲播放儲存
中心、數據中心，更提供在線培訓等相關項目。除此之外，星美文化
將借助星美集團的藝人及模特資源，打造「星美周播劇」，利用移動
互聯網及集團原有優勢渠道進行發行。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）新濠環彩（8198）宣布，建議進行
十供三，涉及發行7.25至7.37億股；供股價0.9港元，較上交易日
（11）收報折讓23.73%。集資淨額約6.36億至6.47億港元，擬用於
償還股東貸款；撥資在重慶市開發名為「時時彩」的快開型遊戲；
及潛在收購。

新濠環彩擬十供三

星美今年影視出品最少8部

中國海澱3.5億購英手錶公司
香港文匯報訊（記者 黃子慢）中國海澱（0256）公佈其全資附屬
公司國際飛迅與一間英國手錶公司The Dreyfuss Group Limited訂立
收購協議，收購Dreyfuss全部已發行股本，是次收購總代價為2,700
萬英鎊（折合約3.51億港元），公司將以內部資源撥付此項收購。
Dreyfuss於1895年成立，主要從事鐘錶設計、針對英國及海外市

場的鐘錶銷售以及鐘錶製造及維修業務。其品牌組合包括於英國中
檔市場最佳瑞士鐘錶品牌、據點遍佈全球逾45個國家的瑞士中端市
場品牌Rotary、瑞士優質品牌Dreyfuss&Co.及英格蘭優質品牌
J&TWindmills。
中國海澱主席韓國龍表示，今次收購為旗下品牌組合加入具有深
遠傳統及對消費者具有龐大吸引力的鐘錶品牌。

龔六堂任恒豐首席經濟學家

威海臨港區產學研會簽16項目

■■威海臨港區產學研大會簽威海臨港區產學研大會簽1616項項
目目。。 于永傑于永傑 攝攝

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳
報道）前海管理局局長張備在日前舉
行的前海企業公館首批進駐企業簽約
發佈會上透露，前海下半年將爭取引
入香港的移動通信信號，實現來前海
工作的香港僱員在這裡相當於打市
話，按香港打電話的資費收費。

國際長途按港資費收取
張備表示，前海將積極提供對接香

港的法律制度，引進香港的陪審員，
比如在涉港合同中，將來的審判可以
採用香港的法律。此外他透露，前海
還在積極爭取在下半年引入香港的移
動信號，「在前海工作的人員，將來

打香港的電話按照市話來算，打國際
長途按照香港的資費水平來收取，以
進一步降低企業成本，給企業提供更
多方便」。
另外，張備透露，上周財政部已經正
式批覆前海的優惠目錄，目前，前海正
在和稅務部門深入研究細則，未來會就
細則進一步和企業溝通。6月前，在香
港和北京設立辦事處，更好地為在香港
和北京的企業做好服務。雖然深圳前海
合作區的建設幾年前就已經啟動，但是
如今前海區域仍有大片裸露的土地。張
備表示，前海的建設今年將加速，今年
僅綠化就將投入1.5億元，實現對前海
2/3的面積進行綠化。

前海擬引入港移動網絡

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深
圳報道）記者近日分別從深圳市規
土委和中聯地產了解到，一季度全
市二手房成交14,101套，環比跌幅
超過30%；二手房成交均價每平方
米為25,591元（人民幣，下同），

環比上漲1.8%。其中，約六成購房
者是首次置業剛需。

同比高位成交跌54%
據深圳市規劃國土委數據統計，

一季度全市二手房共成交 14,101

套、124.02萬平方米，環比分別下
降30.89%、33.32%，同比高位下降
約 54%。其中，住宅成交 12,358
套、109.46萬平方米，環比分別下
降 32.29%、28.13%，同比下降約
56%。一季度低量運行，但房價並
未出現下行趨勢，穩中有升是主
流。根據中聯地產成交系統數據統
計，二手住宅成交均價為25,591元/
平方米，環比小幅上漲1.80%，同

比上漲24.55%。

首次置業佔比逾六成
從近兩個季度購房需求看，首次
置業增加，改善及投資置業減少。
首次置業佔比為61.85%，較去年四
季度增加約3個百分點，其中市場平
淡的1至2月，首次置業可以說是推
動成交的主要力量。改善置業佔比
為14.11%，減少了1.52%。
中聯地產二手房研究院總經理肖

小平預計，二季度深圳二手房成交
將會出現較為明顯的增加，成交1.5
萬至2萬套。

深首季二手樓成交少三成

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）台灣
證券交易所（下稱「台交所」）上市部數據顯
示，截至今年3月31日，有38家外資企業赴台上
市，其中福建企業5家，主要集中在鞋服及再生
能源類，IPO金額達62.29億元新台幣（約合16
億港元），公司市值亦超過864億新台幣（約合
222億港元）。

台允二次上市機制靈活
台交所上市二部組長卓碧華稱，運用台灣資本

市場拓展商機，將成為「小而美」的大陸民營企

業，特別是福建民營企業的首選。大陸企業赴台
上市有着比香港及新加坡更有效率的審核時效，
同時，台灣允許二次上市的靈活機制，也讓企業
擁有更多元選擇。儘管目前只接受註冊在大陸的
港澳資本及華僑資本赴台上市，但台交所亦積極
奔走，呼籲盡早開放陸資直接赴台上市。
早在去年，台灣證交所董事長薛琦便表示，
會加強研究讓企業在台、港同步上市，以及力
爭海外上市企業赴台作二次上市。對此，卓碧
華直言，目前對於台灣證券監管層而言，更歡
迎已經在大陸以外成功實現境外上市的大陸企

業赴台募資。但他們亦積極呼籲台灣金管會同
大陸證監會之間盡早商談，取消資本設限，開
放兩岸企業直接互相投資。

外資佔3成效率超星港
最新數據顯示，外資佔台灣證券市場市值達

34%，日交易量中的24%也是由外資貢獻。卓碧
華「這說明台灣已經是一個成熟的資本市場，我
剛剛考察過福建一些預備輔導上市的企業，他們
「小而美」但發展動能十足，赴台上市只需要4
至7個月，比香港同新加坡效率更高。」

台上市閩企市值超200億

萬達集團擁有商業地產和文化旅遊兩大主
業板塊，涉足購物中心、酒店、百貨、

電影院線等多個業務，最近投入巨資建設旅
遊地產和文化產業。

不排除併購介入海外地產
路透引述王健林日前在中歐工商學院發表

演講時說，萬達到國外去的目標就是文化、
旅遊，不會去克隆不動產模式。因為在海
外，購物中心等商業地產已高度成熟，幾乎
沒有發展空間。倘若集團日後能透過上市等
渠道融到成本較低的資金，或會考慮採用併
購方式介入海外不動產領域。
2012年萬達以26億美元收購美國影院運營

商AMC娛樂公司，去年又宣布投資3.2億英
鎊收購一家英國遊艇公司，投資近7億英鎊
在倫敦核心區建設超五星級的萬達酒店。不
過相對於集團目前的資產規模，萬達的海外
營收比例仍相當小。
截至2013年底，萬達集團資產達到3,800

億元（人民幣，下同），收入1,866億元，
淨利潤125億元。王健林說，今年集團資產
預計達到 4,500 億元；收入達 2,600 億至
2,700億元，繼續保持30%以上的增速。隨着

近年來業務體量的迅速壯大，預計2016年以
後集團業績增速可能放緩至15%左右，計劃
至2020年，公司年營收超過1,000億美元，
淨利逾百億美元，總資產超1萬億元。

需到海外尋更大增長動力
王健林說，跨國經營是一家大型公司經營

到一定規模後的必然途徑。隨着中國經濟增
速逐漸放緩，萬達需要到海外市場尋求更大
的增長動力。
而去年11月，國際三大評級機構標準普
爾、穆迪和惠譽分別給萬達商業地產公司
做出「BBB+」、「Baa2」和「BBB+」的
長期企業高信用評級，這是國際評級機構
給中國民營企業的最高評級。王健林坦
承，去年國際機構的評級，就是為未來公
司上市做準備，但他對於上市計劃未做更
多評論。
目前萬達集團擁有AMC娛樂和萬達商業
地產（0169）兩家上市公司，旗下電影院線
業務和商業地產公司亦向中國證監會提出申
請在A股市場上市。去年11月，萬達商業地
產在英國發債融資6億美元，包括發行費在
內綜合成本只有4.8%。

香港文匯報訊 近年來不少內地企業走出海外拓展業務，商業地產商萬達

集團主席王健林說，集團的海外布局重點將是文化和旅遊業，爭取2020年

海外市場收入佔比達到2至3成。

■王健林說，跨國經營是一家大型公司經營到一定規模後
的必然途徑。 資料圖片


